

AMICALE SIDECARISTE DE FRANCE



35^{ème} RASSEMBLEMENT INTERNATIONAL DE SIDE-CARS

2021

La Chapelle Rousselin

Maine et Loire (49)

Annonces emploi + formation

1,10 € Samedi 14
Dimanche 15 août 2021

Service clients : votrecompte.ouest-france.fr
Tél: 02 99 32 66 66

Fondateur du Comité éditorial : François Régis Hutin
N° 23473 www.ouest-france.fr

Justice et Liberté

Ouest-France
14-15 août 2021

Pays de la Loire / Maine-et-Loire

« Le side-car, on tombe dedans en famille »

Jusqu'à lundi, la Chapelle-Rousselin, accueille plus de 300 side-caristes pour un rassemblement international. Au programme : exposition de vieux modèles, baptêmes et marché en plein air.

Dans les rues de La Chapelle-Rousselin (Chemillé-en-Anjou), des dizaines de side-cars ont entamé, mercredi 11 août, un défilé continu. Certains datent de 1980, d'autres, flamboyants, venus d'Allemagne ou de Belgique, éblouissent par leur carrosserie rouge vive.

Tous se rejoignent aux abords de la salle de sport pour le 35^e rassemblement international de side-cars. Une manifestation organisée par la branche Pays de la Loire de l'Amicale side-cariste de France (ASF), jusqu'à lundi 16 août.

150 véhicules, un barnum de 300 m², une salle municipale et un champ transformé en camping éphémère, tels sont les ingrédients d'un rassemblement de side-cars réussi. Pour ces six jours de rencontre, La Chapelle-Rousselin – environ 800 habitants – a vu sa population grimper en flèche avec les 300 side-caristes venus des quatre coins de la France.

« Le side-car, on tombe dedans en famille », plaisante le local de l'étape, Antoine Bochereau, président de l'ASF de la région et organisateur de l'événement. Sur le site, les poussettes côtoient les vieux motards, et les enfants des uns et des autres se retrouvent pour quelques jours festifs. « Généralement, les gens viennent au side-car après la naissance des enfants : pour voyager sans lâcher le côté moto. Il y a aussi les accidentés de la route ou des personnes en situation de handicap physique qui peuvent s'y mettre, car c'est plus stable qu'un deux-roues. »

De la moto au side-car

Au détour d'une toile de tente, casque sur la tête, Nicolas Dubut est prêt à partir en vadrouille avec son fils dans le panier, le nom donné à l'attelage de



Nicolas Dubut (à droite) construit des rares modèles homologués pour quatre personnes.

PHOTO OUEST-FRANCE

la moto. Side-cariste « depuis le berceau », le Mayennais de 44 ans a fait de sa passion son métier : « J'ai lancé mon entreprise de construction, NSC side-car, en février 2020. Je vendais mes modèles en ligne. »

Ce rassemblement lui offre une première vitrine en physique. Sur son emplacement de camping, les curieux peuvent observer son premier prototype et l'un de ses derniers engins. « Le premier, je l'ai vendu 23 850 €, et celui-là, que je garde pour moi, peut monter jusqu'à 36 000 €. Tout dépend du prix de la moto de base », explique l'ancien technicien de maintenance.

En France, cinq entreprises construisent des side-cars. Mais Nicolas Dubut est le seul à avoir créé un modèle homologué quatre places :

deux sur la moto et deux dans le panier. « La construction et l'attelage prennent environ deux mois, et derrière je dois faire passer deux contrôles différents au véhicule pour qu'il puisse être vendu et homologué quatre places. Au final, jusqu'à la vente, l'ensemble prend six mois. »

Passé le contrôle du passe sanitaire à l'entrée du site, NSC side-car n'est pas la seule attraction à observer. Ce samedi 14 juillet, dès 11 h, le rassemblement accueille un marché de producteurs et artisans locaux : de l'apiculteur à la savonnerie en passant par le fromager.

Le lendemain, les curieux pourront profiter d'une découverte du side-car grâce à des baptêmes de quelques kilomètres dans la campagne alen-

tour. « L'attraction sera gratuite, mais un chapeau permettra aux gens de participer pour une association caritative s'ils le souhaitent », précise Antoine Bochereau. En parallèle, une exposition d'une dizaine de vieux modèles de side-cars, « dont une Harley des années vingt », se tiendra toute la journée.

Julia MAZ-LOUMIDES.

Samedi 14 et dimanche 15 août, La Chapelle-Rousselin (Chemillé-en-Anjou). Le samedi, marché de producteurs à 11 h ; le dimanche, baptêmes de side-car de 10 h 30 à 12 h et exposition de vieux modèles de side-cars. Gratuit. Passe sanitaire obligatoire. Renseignements possibles au 06 33 39 05 75.

Dimanche
15 août 2021

1,10 €

N° 23580 - 78^e année

Votre journal à domicile
02 41 80 88 80

Le Courrier

de l'ouest

CHOLET

Le side-car honoré dans les Mauges

PHOTO: CO. ROMAN BOUVET



LA CHAPELLE-ROUSSELIN. Trois cents passionnés de side-car sont arrivés dans les Mauges pour le 35^e rassemblement international de l'Amicale side-cariste de France.

PAGE 5

La Mecque éphémère du side-car

Des centaines de passionnés de side-car sont rassemblés à La Chapelle-Rousselin depuis mercredi à l'occasion du 35^e rassemblement international de l'Amicale side-cariste de France.



Venus de tout l'Hexagone, certains participants ont voyagé avec une caravane spécialement conçue pour le side-car.

PHOTO CO ROMAN BOUVET

La Chapelle-Rousselin est un peu la Mecque du side-car cette semaine. Depuis mercredi 11 août, des passionnés venus de toute la France, et même de Belgique pour certains, ont fait le déplacement pour participer au 35^e rassemblement international de l'Amicale side-cariste de France (ASF), pèlerinage incontournable pour tous les amateurs, qui se déroule du 11 au 16 août. Du Gard au Loiret, en passant par le Rhône, tous se sont retrouvés dans la petite commune des Mauges.

Annulé l'an dernier pour cause de Covid, l'événement a pu avoir lieu cette année, pour le plus grand bonheur des participants, au prix de quelques mesures sanitaires nécessaires. Contrôle du pass sanitaire à l'entrée, désinfection des mains, recueil des coordonnées de chaque visiteur : tout est prévu pour éviter le moindre risque.

Des mesures qui n'ont pas découragé les mordus de side-car. « C'est vrai qu'on est un peu plus nombreux d'habitude, mais ça reste correct », affirme un participant, attablé pour le déjeuner avec d'autres passionnés, sous une tonnelle bienvenue en cette journée de forte chaleur. « Cer-

tains boycottent le pass sanitaire et ne sont donc pas venus », ajoute Marie-Pierre, venue de Lyon.

Balades, troglodytes, raclette et paella

Geneviève et Christian Chevalier reviennent tout juste d'une balade de 130 kilomètres. « On est allé jusqu'à Gennes, témoigne le président de l'ASF. On a même pris le bateau. » C'est aussi ça le rassemblement annuel de l'ASF. Découvrir des coins de la France au guidon de sa machine. « Et chaque année on se débrouille pour faire fonctionner l'économie locale », précise Christian Chevalier. De son côté, Marie-Pierre est allée découvrir les troglodytes de la Sablière, à Doué-la-Fontaine. « On était bien là-bas, avec la chaleur qu'il fait ! »

Si la majorité des participants sont adultes, on croise quelques enfants dans les allées du camping. « Le plus jeune pilote ici à une trentaine d'années, et le plus jeune passager a deux mois », détaillent des participants. « Ce qu'on constate aussi, c'est qu'il y a beaucoup de petits-enfants qui viennent avec leurs grands-parents. »

Ce qui fait, entre autres, le charme

du side-car pour ces passionnés, c'est la possibilité de transporter ses enfants plus facilement qu'à moto. « Dès qu'on a eu notre premier enfant, on a acquis un side-car », témoigne un couple venu du Loiret. « On est venu au side-car car on a eu des enfants, on ne veut pas revenir à la moto, c'est trop sympa le side », renchérit Marie-Pierre, le sourire aux lèvres.

Le reste de l'année, les membres de l'ASF s'efforcent de partager leur passion, notamment auprès de personnes en situation de handicap grâce aux Jumbo, des journées spéciales pendant lesquelles les pilotes

proposent bénévolement des promenades « On dialogue avec les structures pour pouvoir organiser ce genre de journées », précise une side-cariste.

Près de deux ans après le dernier rassemblement, tous avaient pris soin de bien cocher l'événement. Certains sont venus spécialement pour l'occasion, d'autres ont fait un détour sur la route des vacances pour retrouver les copains, et partager un bon repas. « On est une bonne équipe, on s'entend bien. Hier on a fait une raclette pour 50 personnes. Ce soir ce sera paella ! »

Romain BOUVET

A SAVOIR

Baptêmes de side-car ce matin

Pour ceux qui ignorent les sensations en side-car, c'est le jour pour s'y mettre ! L'Amicale side-cariste de France (ASF), qui organise le rassemblement à La Chapelle-Rousselin du 11 au 16 août, a prévu de proposer des baptêmes ce matin. Ce dimanche, les amoureux des

vieilles mécaniques seront aussi servis avec l'exposition de vieux side-cars. Une dizaine de véhicules sont annoncés.

L'ASF a également organisé deux soirées musicales ouvertes à tous, vendredi et hier, et un marché de producteurs hier matin.



Les participants, venus de toute la France, affichent fièrement leur région d'origine sur leur campement.



Plus de 300 passionnés sont réunis, pour partager leur passion pendant quelques jours.

HL05

Quelques chiffres

228 véhicules

169 side-cars, 26 motos solos, 9 Can Am, 1 trike,
15 voitures, 8 camping-cars.

395 personnes

334 adultes, 39 adolescents et 22 enfants.